
Die Vorbereitungen für die VI. Internationale Plakatausstellung 2023 fanden 
unter besonderen Bedingungen statt. Einerseits waren sie erschwert durch 
strukturelle Veränderungen innerhalb des Vereins, andererseits wurde die 
jahrelange Arbeit des Vereins durch zwei bemerkenswerte Erfolge belohnt: 
Die Plakatsammlung des Vereins wird in den Bestand der Grafi k- und Plakat-
sammlung der Deutschen Nationalbibliothek Leipzig übernommen und zum 
ersten Mal wird eine Sonderausstellung mit Plakaten aus den letzten zehn 
Jahren des Vereins plakat-sozial e.V. im Museum für angewandte Kunst, im 
Grassimuseum Leipzig, gezeigt. Damit reihen sich die Bemühungen des Ver-
eins in die Tradition der Pfl ege angewandter Kunst ein. Allen, die an dieser 
Entwicklung mitgearbeitet haben, sei herzlich gedankt.
Die Ausstellung, welche unter dem Motto „Frauen aller Länder-verbündet 
Euch“, zum sechsten Male im Deutschen Museum für Galvanotechnik ge-
zeigt wird, vereint wieder eine Schau von Plakaten von Künstlern aus vielen 
Ländern der Welt.
Die reiche Szene leipziger und nationaler Kultur könnte ein Arsenal 
spezifi scher Anregungen fi nden, deren Nutzung dem Plakat entsprechende 
Öffentlichkeit geben könnte. Es gibt etwas zu entdecken – jenseits beliebi-
ger Werbebilder. Wir danken dem Verein Deutsches Museum für Galvano.
technik e.V. und allen Mitarbeitern für die unkomplizierte Hilfe. 

The preparations for the VI. International Poster Exhibition 2023 took place 
under special conditions. On the one hand, they were complicated by 
structural changes within the association; on the other hand, the associa-
tion‘s many years of work were rewarded by two notable successes: the 
association‘s poster collection was taken over into the holdings of the gra-
phics and poster collection of the German National Library in Leipzig and, 
for the fi rst time, a special exhibition of posters from the last ten years of 
the association plakat-sozial e.V. was shown at the Museum für angewandte 
Kunst, in the Grassimuseum Leipzig. The efforts of the association are thus 
part of the tradition of cultivating applied art. The exhibition, which will be 
shown in the German Museum of Electroplating under the motto 
„Frauen aller Länder-verbündet Euch“, unites again a show of posters by 
artists from many countries of the world. 
The rich scene of Leipzig and national culture could fi nd an arsenal of speci-
fi c suggestions, the use of which could give the poster appropriate publicity. 
There is something to discover - beyond arbitrary advertising images. We 
would like to thank the German Museum of Electroplating and all its staff 
for their uncomplicated help.
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